UNCHASION

D Exigen la presentación de desaparecidos políticos

Asumió Viola *"Hay muertos,* la Presidencia *lo que no hay son* de Argentina *explicaciones"*

AFP, AP, EFE, IPS, Latin, PL y UPI

BUENOS AIRES, 29 de marzo. — El general retirado Roberto Viola se convirtió hoy en el trigésimo séptimo presidente de Argentina y en el segundo mandatario militar desde el golpe de estado de 1976, al suceder, en una ceremonia austera, al general Jorge Rafael Videla.

Las madres de la Plaza de Mayo pidieron al nuevo presidente que "asuma la responsabilidad" de investigar la suertecorrida por las miles de personas que desaparecieron desde que los militares derrocaron al último presidente constitucional de Argentina, María Estela Martínez de Perón.

Ante, la junta militar reunida en el edificio que fuera sede del Parlamento argentino, Viola prestó juramento como nuevo presidente, luego que el comandante del ejército e integrante de la junta, general Leopoldo Galtieri, leyó el acta con que el cuerpo castrense decidió designarlo mandatario, el 3 de octubre del año pasado.

"Por Dios y por los santos evangelios, juro desempeñar fielmente el cargo y observar los objetivos y los estatutos del proceso de reorganización nacional y la Constitución argentina", dijo Viola en la ceremonia.

Al término del acto, en una breve conferencia de prensa, Viola dijo que su mandato se orientará a "normalizar las instituciones políticas del país", y pidió al pueblo argentino "fe, esperanza y, por sobre todo, esfuerzo y trabajo".

José Fajardo/corresponsal

RIO DE JANEIRO, 29 de marzo. --"Hay muertos, presos, heridos y los 'ausentes para siempre', lo que no hay son explicaciones". Esa frase del general Roberto Eduardo Viola, todavía comandante del ejército, era la confirmación de que se había cumplido cabalmente la terrible profecia de su antecesor en ese puesto, el teniente general Jorge Rafael Videla, quien en octubre de 1975 dijo en Montevideo, durante la undécima Conferencia de Ejércitos Americanos, que "en Argentina deberán morir todas las personas necesarias para que se consiga la seguridad del país".

Las duras palabras de Videla, auténtico prólogo del golpe militar, se quedarían cortas frente a la brutal sentencia del general Ibérico Manuel Saint-Jean, gobernador de Buenos Aires: "primero, vamos a matar a todos los subversívos, después a sus colaboradores, después a los simpatizantes, después a los indiferentes y, por último, a los tímidos".

Asumió Roberto Viola la presidencia de Argentina

🖝 de la princera :

"Cuando mañana dirija mi primer mensaje a la nación, voy a explicitar muchos de esos aspectos", agregó el presidente. A la juventud argentina, Viola le dijo que "debe participar en la vida política, en forma tal que realmente en un futuro inmediato pueda ser artífice de una real democracia en nuestro país".

Este dia "se mezcian la satisfacción y el orgullo de acceder a la primera magistratura de mi país, con alcanzar un lugar dentro de la vida histórica de Argentina, que nunca podría haber soñado. Se mezcla todo el ambiente, todo el conjunto de personas que me rodean, muchas de ellas que mantienen lazos de entrañable amistad. Eso es lo que siento hoy", concluyó Viola.

Mediante una carta abierta publicada en la prensa capitalina, las madres de la Plaza de Mayo —quienes desde hace cuatro años se reúnen semanalmente en esa plaza ubicada frente a la Casa Rosada de gobierno, para reclamar por la suerte de sus hijos desaparecidos—, señalaron: "General Viola, usted debe enfrentar la responsabilidad sobre este tema (los desaparecidos), que conmueve la conciencia humana y los más altos valores de occidente. Que aparezcan con vida los detenidos—desaparecidos. El silencio no será una respuesta, ni el tiempo cerrará las heridas".

Dos horas después que Vila prestara juramento, el nuevo gabinete (siete civiles y seis militares) hizo lo mismo. Oscar Camilión fungirá como nuevo ministro del Exterior y el general Horacio Liendo, como titular del Interior.

Según el diario conservador *La Nación*, "las expectativas que se han puesto en el cambio de gobierno son la manifestación de un estado de insatisfacción respecto a la actualidad".

El programa de la pueva administración

El programa de la nueva administración, agrega el cotidiano, "habrá de tomar en cuenta el escepticismo que promueve la confrontación con la realidad en áreas como la economía, la cultura y la educación, por no citar sino a las más sensibles".

"Las soluciones a la situación actual del país que intente Viola prosperarán sólo en la medida que el diálogo adquiera un real contenido político y se encamine a la sustanciación de la demorada legislación sobre los partidos políticos", agrega La Nación.

En Caracas, la Fundación Latinoamericana pro Derechos Hu manos y Desarrollo Social (Fundalatin), envió un telegrama Viola pidiendole la liberación de todos los presos políticos de Argentina y la publicación de una lista de personas desaparecidas en los últimos tiempos.

Por su parte, el dirigente político y presidente electo de ese país, Hernán Siles Suazo, formuló hoy votos para que Argentina "retome progresivamente a los cauces de una auténtica democracia".